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  ОБЛАСТЬ
НАГРАДЫ ЗА ТРУД

ЮБИЛЕЙ. Коренная жи-
тельница посёлка Разумное 
Белгородского района Зи-
наида Подчасовая отметила 
90-летие. Когда началась Ве-
ликая Отечественная война, 
Зина вместе с семьёй перееха-
ла в хутор Майский. Девочке 
было всего 10 лет, но уже в та-
ком юном возрасте она труди-
лась в тылу. В 1950 году Зина-
ида Егоровна отправилась ра-
ботать на Курский лесозагото-
вочный участок. Через шесть 
лет вместе с мужем она пере-
ехала в Прохоровский район в 
колхоз «Прогресс», где прожи-
ла до 1972 года. После Зинаи-
да Егоровна вернулась с семьёй 
в родное Разумное. За свою ра-
боту женщина получила награ-
ды — «За доблестный и само-
отверженный труд в период Ве-
ликой Отечественной войны» и 
«Ударник труда».

БУДЕТ ВОСТРЕБОВАН
ПОДДЕРЖКА. В распоряже-

ние физкультурно-оздорови-
тельного комплекса Чернян-
ки поступил новый комфор-
табельный автобус. Преды-
дущему автобусу исполнилось 
10 лет, и по закону он боль-
ше не может перевозить детей 
за пределы района. Так что об-
щественность была вынуждена 
обратиться за помощью к ме-
ценатам. По словам руководи-
теля ФОКа Алексея Мирошни-
ка, ближайшие пункты назначе-
ния нового автобуса — хоккей-
ные и футбольные поля реги-
она. Спортсмены начнут борь-
бу в областных соревновани-
ях, а также у них в планах по-
беда на всероссийских состяза-
ниях. Ни у кого нет сомнений, 
что подарок будет востребован 
как среди молодёжи, так и сре-
ди взрослых жителей, которые 
тоже активно посещают секции 
в посёлке.

НА НОВОМ МЕСТЕ
БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ. В Валуй-

ском городском округе из-за 
капитального ремонта Цен-
тральной районной больни-
цы переехал пункт вакцина-
ции от COVID-19. Теперь он 
находится по адресу: ул. Ти-
мирязева, 101/1 (бывшее зда-
ние Сбербанка). Пункт работа-
ет с понедельника по пятницу 
с 08:00 до 18:00 без перерыва. 
В субботу и воскресенье жела-
ющих сделать прививку ждут с 
08:00 до 14:00. Можно предва-
рительно записаться через кол-
центр: 8 (47236) 6-91-03 или 
прийти без записи. В этом слу-
чае прививку сделают в поряд-
ке живой очереди. Для вакци-
нации используют двухкомпо-
нентную вакцину «Спутник V», 
а «Спутник Лайт» — для ревак-
цинации. Ежедневно процеду-
ру проходят более 200 жите-
лей округа.

ОТ СЦЕНАРИЯ 
ДО ВЫСТУПЛЕНИЯ

КУЛЬТУРА. В Красногвар-
дейском районе появилась 
школа КВН — работники рай-
онного ЦМИ организовали за-
нятия для команд местной 
Юниор-лиги. В них приняли 
участие ученики 18 школ муни-
ципалитета. Первый урок про-
шёл в ЦКР «Юбилейный» рай-
центра. Гости рассказали, как 
правильно подготовить 
команды, написать сценарий 
игры и провести репетиции. 
Также уделили внимание теме 
психологической подготовки 
ребят. В скором времени юные 
кавээнщики поборются за ли-
дерство и, возможно, кому-то 
повезёт оказаться в официаль-
ной белгородской лиге КВН 
«Тремпель».

Анастасия СОСТИНА, 
Юлия ПЕРШИНА (фото)

Линнете Марковой 15 лет. Сей-
час она весит всего 25 кг, а её те-
ло, руки и ноги покрыты специ-
альными бинтами, которые за-
щищают хрупкую Линнету от 
беспощадной жёсткости окру-
жающего мира. Больше 50 % ко-
жи девочки — открытая посто-
янно кровоточащая рана, ко-
торую нужно беречь от малей-
ших прикосновений, агрессив-
ного воздействия и инфекций.

У Линнеты редчайшее генетическое заболевание — 
буллёзный эпидермолиз, тяжёлая форма. Эта болезнь 
почти незнакома современным российским врачам, 
особенно в глубинке, а ещё она не поддаётся лече-
нию. Это ежедневная, трудная, настойчивая попыт-
ка научиться жить с болью и занять своё место в об-
ществе. Таких детей, как Линнета, в России не больше 
200. Их называют ласково и почти романтично — «де-
ти-бабочки». Но их непростая жизнь вовсе не похожа 
на лёгкий полёт.

Нет места в системе
У мамы Линнеты — Натальи — пятеро детей. Всех 

она воспитывает в одиночку. Двое старших сыновей — 
Владимир и Юрий — уже взрослые и самостоятельные. 
Несколько лет назад они перебрались в Белгород из 
Приморского края, чтобы получить здесь образование. 
Этим летом вслед за парнями из маленького посёлка 
Липовцы, что в трёх часах езды от Владивостока, пе-
реехала поближе к столице и Наталья с младшими де-
вочками: Виолеттой, Линнетой и Дариной.

— Решились на переезд мы по двум причинам, — 
рассказывает Наталья. — Во-первых, каждый год мне 
приходится возить Линнету на реабилитацию в москов-
ский Национальный медицинский исследовательский 
центр здоровья детей. Дорога долгая, тяжёлая и до-
рогая. Из Белгорода добираться в разы легче. Есть и 
вторая причина — в этом году Линнета окончила де-
вять классов, получила аттестат и решила поступать в 
педагогический колледж. Теперь она студентка, учит-
ся на педагога дополнительного образования, получа-
ет стипендию.

Мама очень гордится Линнетой. Ведь им обе им пона-
добилось много мужества, чтобы буквально продраться 

сквозь равнодушную бюрократиче-
скую систему, которая голосами чи-
новников, учителей и врачей настой-
чиво твердила: «Зачем вам учиться, 
зачем сдавать ОГЭ, для чего вы му-
чаете ребёнка, она ведь инвалид на 
всю жизнь?» Хотя, как рассказывает 

с горечью Наталья, эта борьба за нормальную жизнь на-
чалась сразу после рождения Линнеты.

Хорошо, что нас мало
Необычная девочка появилась на свет в роддоме 

Владивостока в середине декабря. Сразу после рожде-
ния врачи увидели, что у малышки практически нет ко-
жи на руке и ноге. Потом она начала буквально «спол-
зать» и дальше — на плечах и пояснице. Диагноз по-
ставить не смогли, никогда не встречали ничего по-
добного раньше. И только спустя месяц заведующая 
кожно-венерологическим диспансером предположи-
ла генетическое заболевание.

— Проблема в том, что врачи практически ничего 
не знают об этой болезни, — рассказывает Наталья. — 
Они все говорят: да, мы это проходили в медицинском 
институте, читали в книге, но никогда не видели, ин-
формации крайне мало. И потому зачастую родители 
детей-бабочек намного лучше врачей знают, как справ-
ляться с проявлением болезни. Но весь этот опыт по-
строен на собственных ошибках, боли детей.

Наталья не без содрогания вспоминает, как врачи со-
ветовали смазывать раны маленькой Линнеты концен-
трированным раствором марганцовки. Ребёнок кричал 
так, что сердце сжималось. А мама не понимала, в чём 
дело, пока однажды сама не поранилась и не попробо-
вала смазать себе рану марганцовкой. Тогда поняла, на-
сколько больно было Линнете. А несколько лет назад из-
за того, что стоматологи боялись лечить девочке зубы и 
просто стачивали их, ребёнку пришлось удалить 11 зу-
бов. Только два при этом смогли вылечить. Операцию 
делали в Санкт-Петербурге, после чего Линнету напра-
вили в Германию, чтобы получить консультацию специа-
листов. Теперь попасть во Фрайбург, где находится спе-
циализированная клиника, хорошо знакомая с болезнью 
Линнеты, практически нельзя. Сначала нужно доказать, 
что российские врачи сделали всё возможное для лече-
ния. Но наши доктора продолжают ошибаться.

Стр. 2 

Несмотря 
на сложный 

диагноз, Лин-
нета Маркова 

невероятно 
улыбчивая и 

обаятельная 

  ЛИЧНОСТЬ

Забинтованная 
жизнь

ПРОБЛЕМА В ТОМ, ЧТО ВРАЧИ 

ПРАКТИЧЕСКИ НИЧЕГО НЕ ЗНАЮТ 

ОБ ЭТОЙ БОЛЕЗНИ.

Олег ГОНЧАРЕНКО

27 ноября губернатор Вяче-
слав Гладков открыл обнов-
лённую велолыжероллер-
ную трассу на ул. Газовиков.

Летом на ней тренируются бе-
гуны, велосипедисты, любители 
финской ходьбы и роликов. Зи-
мой «Олимпия» — место притя-
жения лыжников. Впрочем, ле-
том они продолжают трениров-
ки здесь же, меняя лыжи на лы-
жероллеры.

Возможности трассы позво-
ляют эффективно тренироваться 
профессиональным спортсменам. 
Здесь проходят крупные соревно-
вания, такие как «Лыжня России».

— Ремонт начали в сентябре, 
закончили 15 ноября, — рассказа-
ла директор областной СШОР № 4 
Оксана Аушева, она же с недавних 
пор руководитель «Олимпии». — 
После ремонта на трассе появи-
лось новое асфальтовое покрытие, 
сделали контруклоны для захода 
спорт сменов в крутые виражи. При-
обрели сетки-ловушки для обеспе-
чения безопасности, взяли в арен-
ду две снеговые пушки для искусст-
венного оснежения трассы. К пуш-
кам провели дополнительную ли-
нию водоснабжения от централь-
ного водопровода. Купили ратрак 
известного мирового производи-
теля PistenBully для уплотнения и 
разравнивания снежного покрова. 
Появилось новое спортивное обо-
рудование и экипировка для спорт-
сменов разных возрастов.

Территорию облагородили, 
благодаря мэрии Белгорода по-
ставили новый биотуалет. Арт-
инсталляция на входе — крупная 
надпись «Олимпия» — вечерами 
будет светиться.

В спортивной экипировке и с 
лыжероллерами в день открытия 
на трассу приехал начальник го-
родского управления физкульту-
ры и спорта Михаил Носков.

— Лучше как-то стало, посвет-
лее, уютнее, мне нравится. Хочет-
ся приходить и кататься, — рас-
сказал он.

Основной объект «Олимпии» — 
велолыжероллерная трасса — об-
новлена кардинально. Асфальт на 
ней уложили капитально, на со-
лидном щебневом основании, 
из-за отсутствия которого ра-
нее прежний асфальт трескался и 
представлял опасность. Как и на 
автодорогах области, гарантия на 
новую трассу — семь лет.

Обустроили дренажные соору-
жения для водоотведения. Обно-
вили и вечернее освещение трас-
сы. По словам тренирующихся, в 
последнее время оно работало с 
большими перебоями.

— Мы хотим, чтобы и взро-
слые, и дети меньше болели, — 
выступил с приветственным сло-
вом Вячеслав Гладков. — Чтобы 
все мы занимались спортом, бы-
ли здоровы, чтобы лыжами, лыже-
роллерами, бегом, ходьбой зани-
малась вся Белгородская область.

Оксана Аушева выразила уве-
ренность в том, что обновлённая 
трасса и оборудование дадут ог-
ромный толчок для развития в об-
ласти профессионального и мас-
сового спорта.

Но проблемы на «Олимпии» 
до конца пока не решены. Снеж-
ные пушки у итальянской фир-
мы TechnoAlpin взяли в аренду 
лишь до конца января. Начальник 
управления физической культуры 
и спорта области Наталья Жига-
лова получила от губернатора 
задание найти возможность для 
выгодного продления аренды или 
покупки собственного оборудова-
ния. По словам Гладкова, средст-
вами область поможет.

— Также, чтобы объект ра-
ботал полноценно, нужно раз-
вивать инфраструктуру, — уве-
рен Гладков. — Нужны комфорт-
ные раздевалки, кафе и всё не-
обходимое.

  КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Приходить 
и кататься
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Сергей ШЕВЧЕНКО

Глава регионального депар-
тамента здравоохранения Ан-
дрей Иконников в эфире ТРК 
«Мир Белогорья» 26 ноя-
бря рассказал, что официаль-
но зарегистрированную вакци-
ну от коронавируса для под-
ростков «Спутник М» в декаб-
ре текущего года выпустят в 
гражданский оборот, она по-
ступит в медучреждения.

— Думаю, что она будет посту-
пать в том числе и в наш регион. 
Дети до 14 лет смогут сделать её 
только с разрешения родителей, а 
с 15 лет подросток сам может при-
нять решение: прививаться или 
нет. Но так и есть сейчас уже в лю-
бом стационаре — подростки стар-
ше 15 сами отвечают за своё здо-
ровье, — подчеркнул Иконников.

Вакцина рассчитана на детей 
от 12 до 17 лет. Будут ли выдавать 
QR-коды для детей, глава депздра-
ва не сказал. С точки зрения огра-
ничений вакцина для подростков, 
по его словам, ничего не изменит. 
В настоящее время детям до 14 лет 

запрещено появляться в заведени-
ях общепита и в торговых центрах 
без сопровождения родителей. 
Это часть ограничительных мер в 
связи с пандемией.

Также Иконников рассказал, 
что в регионе достаточно популяр-
ной вакцины «Спутник Лайт», ко-
торую используют для ревакцина-
ции и вакцинации переболевших.

— В настоящее время дефици-
та нет. За ноябрь к нам поступи-
ло 129 тысяч доз. В медицинских 
организациях вакцина есть в до-
статочном количестве, и 90 тысяч 
доз есть в резерве для дальней-
шего распределения, когда в этом 
появится необходимость. Дейст-
вительно, был сбой в поставках, 
когда вакцину только ввели в гра-
жданский оборот, но он случился 
только в сентябре — начале октя-
бря, — отметил Андрей Иконников.

Количество доз «Спутник Лайт» 
для Белгородской области опреде-
ляет Минздрав на основании дан-
ных о том, сколько человек в Белго-
родской области было вакциниро-
вано полгода назад (подошёл срок 
ревакцинации), а также о численно-
сти переболевших коронавирусом.

  БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

От 12 до 17 лет
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